



BIOTECA PÚBLICA PROVINCIAL TARRAGONA

DIARIO

DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones V. Iorette, Rue Caumartin, 61

FARMACIA SERRA.

La que paga mas contribución de la provincia
Abierta toda la noche
Arrabal del Teatro 80, junto á la Plaza de Cataluña

GRAN FARMACIA Carpa

ABIERTA TODA LA NOCHE
Servicio esmerado y precios lo mas económicos

De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguno ha obtenido las distinciones de "Diploma de Honor" y "Medalla de oro" mas que los CONFITES CARPA, lo cual prueba la superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre sus similares. No contienen opio ni morfina.

CONFITES CARPA Remedio rápido y seguro para combatir la **TOS**

A esto se debe el aumento de despacho desde mi traslado y que aumentará mas, cuando el público se entere de las ventajas que se obtienen surtiéndose de ellas.
Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas
—En Reus 2 pesetas frasco en la Farmacia del autor.
Plaza Prim número 1 y arrabal Santa Ana, 2

GRAN LIQUIDACION

BALTASAR RIU

Plaza de la Constitución, esquina Jesús, 1

Por cesación en el negocio se liquidan todas las existencias con notable rebaja de precios

¡AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados
GUANOS FENIX, PROVIDENCIA, de GARRIGA HNOS. Y AGELL SANS, (BARCELONA)

Fabrica de pulverizadores

CONTRA EL "MILDIU,"

de Jaime Segarra

PULVERIZADOR PERFECCIONADO

EL VELOZ.

En vista de los malos resultados que para los pulverizadores á aire comprimido dan los depósitos de madera, puesto que se pudren, en cuanto son secos se deshacen y su peso es doble que los de metal, he resuelto fabricar un tipo todo latón que reúne muy superiores ventajas tanto en construcción, funcionamiento y precio hasta los hoy conocidos.

No comprar ningun pulverizador sin antes ver los de esta casa.

PULVERIZADOR GERINGA MAS DE 5.000 EN USO

Depósitos sueltos de zinc y latón, tubo de goma con telas superior, platinas, pistones, bábulas, coladores y toda clase de piezas sueltas de diversos sistemas.
Cambio de sistema de los que no funcionan con regularidad, por el VELOZ.

Ventas al por mayor y menor

Generador para gas acetileno sistema SAGARRA.—Carburo de calcio
Calle San Juan, 7.—Reus

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR

Jordan

participa á sus numerosos clientes y al público en general, haber trasladado su Gabinete Odontológico á la misma plaza de Prim, 2 principal al lado del Gran Café de París (casa Suqué.)

Consulta gratis para los pobres que acrediten serlo.



Taller de relojería

R. PERPIÑÁ

Calle Mayor, 24, principal.—REUS
CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA
Gran baratura en relojes de bolsillo pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y difíciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.

¡Ganga!! ¡Ocasión!!

Relojes de lance, garantizados. con un descuento de mas del 50 por 100.

Todo a precios baratísimos.

LOS HECHOS

Y LOS PROPOSITOS

Hace apenas una semana, el marqués de Salisbury, cabeza del Gobierno británico, pronunciaba un discurso—parodia de la fábula de Fedro *Quia nominatio leo*—anunciando á las naciones débiles que era inevitable su suerte y que serán absorbidas por las poderosas; todo con motivo del conflicto pendiente entre España y Norte América.
No se tomó el trabajo el descendiente de los Cecil de consultar la moderna historia, pues hubiese hallado que, siendo universal y de todos tiempos el hecho de que el fuerte puede mas que el débil, hay excepciones tan notables como la del Piamonte, amenazado alternativamente en el espacio de dos siglos por Austria y por Francia, y que

de tan terribles pruebas sale victorioso, hasta fundar la unidad italiana; y como la de la Casa de Hohenzollern, que del marquesado de Brandemburgo, pasando por pruebas no menos duras que las que arrojó el Piamonte, hace el moderno Reino de Prusia, cabeza del Imperio germánico.

No es, por lo tanto, un axioma lo que en su discurso sentaba lord Salisbury; mas requerían mucha atención sus alusiones á Rusia y á los Estados Unidos por una parte, á España y Portugal por la otra, aunque explicaciones posteriores nos hayan desagradado.

Duraba todavía el eco del nada diplomático ni fraternal discurso del referido marqués en el banquete de la *Primrose League*, cuando ha venido á confirmar su efecto por un lado, y á eclipsarlo por el opuesto, otro discurso pronunciado en Birmingham por el mi-

nistro de las Colonias, el ex-radical Mr. Chamberlain. Después de consignar que desde 1860 y los Tratados de comercio negociados con Napoleón III, Inglaterra se encontraba aislada en Europa, y de felicitarse por ello, mister Chamberlain advertía que la situación ha cambiado en los últimos años; que las naciones centrales de Europa han contraído alianzas de manera que Inglaterra puede algun dia encontrarse frente á una coalición tan fuerte, que sea capaz de inspirarla inquietud; y por último, que el ministro de las Colonias apetece de tal modo para su país la alianza anglo-sajona, ó con los Estados Unidos, que ha de servir de compensación á la de las potencias occidentales, que le parecería barata si, para lograrla, hubiese la Gran Bretaña de arrostrar una guerra.

En el mismo sentido que Mr. Cham-

berlain se expresan los grandes órganos de la opinion en el Reino Unido, particularmente *The Times*. Haremos constar, sin embargo, que la opinion del público británico difiere no poco de la de una parte de aquella prensa, y que las perspectivas mostradas en Birmingham por el ministro de las Colonias no han gustado á algunos de sus compañeros de Gabinete, porque una cosa es la filosofía de la historia vuelta al revés por el ministro de Estado para uso de las naciones débiles, y otra cosa son las mal encubiertas alusiones del ministro ex-radical á Francia y á Rusia, que, si bien latina y católica la primera, y semiasiática la última, no pueden ser facilmente eliminadas de entre las naciones vivas, ni contadas entre las muertas.

Nada tendría de extraño, por consiguiente, *The Premier* haya advertido á

Mr. Chamberlain que el acudir á Portugal ó á España no es lo mismo que buscar en público alianzas contra Rusia, y que, conforme á esas indicaciones, el discurso de Birmingham sufra rectificaciones aún más importantes que el de Londres.

El hecho es, sin embargo, que cuando la diplomacia y los gobernantes de un gran Estado se dejan llevar tanto de la imaginación, y dan tan peligrosa libertad á la lengua y al discurso, los de las naciones «débiles» necesitan leve esfuerzo para llevarles ventaja.

Nuestra nación, aludida en el rudo *speech* del marqués de Salisbury sobre el tema, ni nuevo ni cortés, ni ingenioso, de que el pez gordo se traga al fisco, parece ajena al de las alianzas de Inglaterra que ha tratado el ministro de las Colonias; pero como el suceso que ha traído á la escena del mundo á los Estados Unidos, que ha determinado en los mismos el triunfo (no definitivo, en nuestro concepto) del «imperialismo» sobre la democracia pacífica y la política moral, han sido el rompimiento y la guerra con España; resulta claro que todo cuanto dijo el mencionado secretario nos afecta.

Ha caminado, á nuestro parecer, Mr. Chamberlain con paso tan ligero por el terreno de la diplomacia como su presidente por el de la filosofía de la historia. Los hechos y los sucesos, á Dios gracias, no van tan deprisa.

No está demostrado, ni mucho menos, apesar de algunos hechos recientes, que la opinión en Norte América esté resueltamente por la alianza inglesa. Salta á la vista que un pueblo que se juzga y se dice elegido y destinado por la Providencia á dominar en el Nuevo Mundo y tal vez en el Viejo, y que al propio tiempo grita que se ha apoderado de Cuba en cuanto sus barcos aparecen delante de un puerto, y que España será derrotada en quince dias, no ha de ver con gusto que se le ofrezcan hoy alianzas que forzosamente habrían de traducirse por auxilio, si no demandado, consentido. Así es que

el discurso de Birmingham penemos que ha de ser reimpresso con notas y escolios en Nueva-York y en Washington.

En cambio producirá un gran efecto en las potencias europeas á quienes alude, desdeñándolas hasta el punto de prever la guerra con ellas y de anteponer á ese riesgo el mérito de la alianza anglo-sajona. Política imprudente y agresiva, tanto mas extraña cuanto que, como hemos dicho, no guarda conformidad con los hechos.

Para que todo sea desagradable hoy, en lo que el telégrafo y la prensa comunican sobre materia internacional, encontramos en «Le Temps», del 12, sobre la guerra, cuyo espíritu se reduce á deplorar la «concentración hacia atrás» que suponía el regreso, falsamente anunciado, de la escuadra del general Cervera á Cadiz; y deplora el diario francés la supuesta retirada, porque supone piadosamente que dicha escuadra será destruida por la de Sampson y Schley reunidas; mediante lo que España habrá de pedir la paz y cesarán las consecuencias tristes que trae para el mundo la guerra, empezando por el alza de los trigos, harinas y salazones.

Pudiéramos preguntar al colega parisiense si no hay otro medio de combatir el alza de los salazones y de las harinas mas que el de que España pierda, tan facilmente como se supone, sus colonias en Asia y en América.

Pudiéramos asimismo invitarle á reflexionar acerca de lo que pasa en Cuba y en Puerto-Rico, donde la cacareada superioridad americana no parece. Preferimos exponer que era sabido que la guerra entre nuestra nación y la República americana no podia menos de afectar á los intereses de Europa, y que, por lo mismo, las grandes potencias europeas debieron proceder con decisión para impedirlo.

Tambien estaba previsto que, una vez iniciada la lucha y teniendo España ricas colonias en Oriente, cuya posesión es capaz de afectar al equilibrio político en aquellas regiones, el conflicto amagaria pronto con hacerse general.

Ese peligro toma cuerpo rápidamente. España es ajena á él, puesto que ha sido ofendida y agredida y pelea únicamente por conservar lo que es suyo y por el honor. Pero, en todo caso, el hacerla cargos porque la lucha pueda generalizarse y porque influye desde ahora en el precio del pan, pidiéndola que, por el interés del mundo, se deje pronto derrotar, nos parece un nuevo aspecto del egoísmo y del miedo á ser perturbado, que contrasta con el espíritu de aventuras del secretario del «Colonial Office» de la Gran Bretaña.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL de los dias 14 15 y Mayo 1898.

Nacimientos

Cármén Voltas Marca, de José y Cármén. — Soledad Guinjoan Vaqué, de Juan y Dolores. — José M.^o Grange Tell, de Antonio y Gertrudis. — Delfina Monné Pamies, de José é Irene. — Teresa Alvarez Melchó, de Justo y Josefa.

Matrimonios

Jaime Garcés Durán, con Antonia Guinjoán Pamies. — José M.^o Camps Cavallé, con Maria Camps Vilalta.

Defunciones

Antonio Grau Mallafré, 76 años, Monasterios, 28. — Josefa Fonts Pons, 45 años, Hospital Civil. — Jaime Casals Prats, 54 años, Hospital Civil. — Teresa Penas Gomis, 2 años, Camino de Riudoms, 10.

FORTALEZA Y LEALTAD

No puede ser más completo ni más elocuente el *mentis* que las provincias españolas de Ultramar están dando á las calumnias levantadas por los enemigos de esta nación, los cuales afirmaban que estaba para siempre roto el vínculo del afecto y del respeto entre ellas y la metrópoli. A tal calumnia responden Cuba y Puerto Rico rechazando animosas los ataques á poblaciones abiertas de las escuadras america-

nas, sin dejarse intimidar un solo instante por el aparato de fuerza y sin ceder en ninguna parte.

En Cienfuegos y Cárdenas el día 11, en Puerto Rico y en Cabañas al siguiente, las escuadras ó los buques yankees han tenido que batirse en retirada, sufriendo averías y pérdidas considerables. El Gobierno y los órganos de la opinión reconocen ya en los Estados Unidos que han procedido, al lanzarse á la guerra, con total desconocimiento de lo que era España, y que aquella trae aparejados para los mismos grandes pruebas y no menores sacrificios.

Tributamos gratitud al Ejército, Marina y voluntarios que en todos aquellos puntos han obligado á reembarcarse al invasor, desbaratando sus planes y causándole gran número de bajas.

La situación de ambas islas ha mejorado con la dichosa y hábil navegación de nuestra escuadra del Atlántico cuyo arribo á las Antillas francesas fué conocido hace pocos dias. Sin ese elemento de defensa habian resistido hasta ahora las primeras y hubiesen seguido resistiendo; con él, su constancia y fortaleza serán mayores, porque verán que la madre patria está con ellas, á su lado; que no les elvida ni abandona un punto, deseosa de compartir los peligros.

Estos parecen próximos, pues el día 13 la escuadra ligera del comodoro Scheley tuvo noticia de la aparición de la nuestra en el mar de las Antillas, y en el mismo día se puso en marcha para encontrarla. Pero así como durante diez dias los barcos del general Cervera han navegado sin noticia del enemigo, así la habilidad ó la suerte pueden ser causa de que se repita el hecho, y acaso tambien de que, dividida en dos secciones, del Norte y del Sur, la escuadra americana que bloquee á Cuba, padezca mucho alguna de ellas antes de que la española entre en la Habana.

Excepto algún auxilio de armas y municiones dado á los separatistas de Cuba, las operaciones del enemigo en las Antillas han sido únicamente navales. No se halla preparado, al cabo de tres semanas que se rompió la guerra, para las terrestres, no obstante las fanfarronadas de los periódicos «emericillos», teme mucho al clima cubano y á la estación que comienza, y no menos á nuestro Ejército y voluntarios.

Lucha también con la desorganización y el desconcierto que produce el tránsito del estado de paz al de guerra en un Estado poderoso, más refractario á la última y olvidado de ella en largos periodos de reposo y seguridad.

Puede presumirse asimismo que el Gobierno federal no acaba de darse cuenta exacta del esfuerzo que necesita practicar para invadir á Cuba con alguna probabilidad de éxito; esfuerzo tan grande, que no es mucho que retroceda ante él y que lo aplice, prefiriendo servir de los insurrectos en calidad de auxiliares y aliados.

El mundo, con efecto, está presenciando cómo una nación que no deja de los labios las palabras «justicia» y «humanidad», y cuyo primer Magistrado tuvo la osadía de afirmar que no haría la guerra á España sino cuando Europa y América estuvieran convencidas de la honradez, justicia y desinterés de los motivos, está practicando descaradamente una guerra de conquista y de anexión en el Atlántico y el mar de la China, y sirviéndose para ella del hambre, la miseria y la destrucción.

En ambas partes aparecen los Estados Unidos en íntima alianza con dinamiteros y asesinos, con rebeldes ó con salvajes, cuyo primer acto en Filipinas, al sacudir la dominación de España, es inmolarse á los curas ó misioneros, así como á todo europeo.

A la altura de esas alianzas del pueblo «humanitario» y piadoso que ofreció convertir la guerra en una especie de oración, y que se la hace, en efecto, á la humanidad y al cristianismo, está el derecho de gentes que los generales de sus escuadras aplican. También por ese lado han retrocedido los norteamericanos un siglo. A más de comenzar la guerra sin declararla, el bloqueo de las costas de Cuba no ha sido, ni por un momento, efectivo; y además, no es permanente, porque retiran los buques grandes cuando les conviene para otras

operaciones, como sucede en estos momentos. Acaban igualmente de emprender un formidable bombardeo contra Puerto Rico sin que proceda la menor intimación, sin dar siquiera una hora de plazo para que los súbditos extranjeros, las mujeres y niños se pongan en salvo.

Son justísimas las censuras y las quejas que un proceder tan despreciaativo y tan violento ha suscitado en las Cortes españolas, y no nos parece posible que la denuncia de tales violaciones de derecho que ha entablado ante las potencias neutrales nuestro Gobierno deje de producir hondo efecto.

Los telegramas de Manila pintan al comodoro Dewey muy indeciso acerca de la política que haya de seguir con sus extraños aliados los indios, pues si por una parte ha entregado Cavite al insurrecto Alejandro y ha reunido allí algunas compañías, por otra parte teme mucho que los indios rechacen la dominación de la República americana y que prefieran la española, y de todos modos, se confiesa sin acción y sin influencia moral respecto de ellos.

Encontrándose el archipiélago en condiciones sociales tan críticas, á punto de perderse en él el fruto de tres siglos de pacíficos trabajos y de perderse, no ya para España, sino para la civilización europea y cristiana, la alianza de los Estados Unidos con los factores de *Katipumanes* y de «pactos de sangre» y con los incendiarios de Capiz y de Cebú, es un hecho funesto para aquélla y execrable.

Afortunadamente, la crisis terrible que Filipinas atraviesa sirva tambien para fortalecer y acrisolar la lealtad de la mayoría de la población india, como sucedió en 1764. Todos allí están siendo, en este momento, soldados; la guerra se va haciendo general, y con ella, por desgracia, la destrucción de la riqueza y la absoluta paralización del trabajo.

El término de esa crisis es dudosa, y allí, como en Cuba, sucede que el enemigo no tiene idea exacta de las dificultades de la empresa. Por grandes que ellas sean, la presencia y la existencia de España en Filipinas es de inmediata y absoluta necesidad; por lo que concluimos excitando al Gobierno á que acelere los preparativos de auxilios, anticipándose, si es posible, á los que desde el Pacífico se envían al enemigo.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—Stos. Juan Nepomuceno y Ubaldo.

Parroquia de San Francisco

Continua el mes de Maria que las hijas de la Inmaculada Concepción dedican á su excelsa patrona predicándose en los dias festivos por el Dr. don Leidro Gomá, profesor del Seminario de Tarragona.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Pascual Bailón y Santa Restituta.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la presente semana

SECCION PRIMERA

Día 17.—Causa procedente del Juzgado de Falset; delito, hurto, contra S. J. B.; ponente, señor Jalón; abogado, señor Martí; procurador señor Alfonso.

Día 17.—Del Juzgado de Tortosa; delito, hurto, contra Raimunda T. M.; ponente, señor presidente; abogado, señor Rosell; procurador, señor Alfonso.

Día 21.—Del Juzgado de Montblanch; delito, violación de sepultura; contra M. A. y otros; ponente, señor Lluch; abogado señor Batlle (D. I.); procurador, señor Peñarribá.

Día 21.—Del mismo Juzgado; delito, lesiones, contra J. T.; ponente, señor Lluch; abogado, señor Rosell; procurador, señor Mateu.

SECCION SEGUNDA

Día 18.—Del Juzgado de Vendrell; delito, lesiones, contra M. S.; ponente, señor Lopez; abogado, señor Castellarnau; procurador, señor Alfonso.

Día 20.—Del Juzgado de Gandesa; delito, hurto, contra Carmen R. y otros; ponente, señor Carril; abogados,

señores Casagualda y Morera; procuradores, señores Forn y Monguío.

REMITIDO

Sr. Director del DIARIO DE REUS.

Muy señor mio: Agradeceré á V. la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección. Su seguro servidor,

J. Durán.

Con motivo de la celebración del tiro al palomo que tenemos establecido en las playas de Salou se cometen abusos que no sé como calificar, pero á los que es preciso se ponga coto por quien corresponda.

Ocorre con frecuencia, y se repitió varias veces el domingo último, que apenas cae al suelo un palomo muerto ó mal herido tan solo, se precipitan sobre la pieza unos cuantos mozaibetes del vecino pueblo de Vilaseca, que escapan con ella á todo correr, siendo preciso para recuperar el palomo que los empleados del tiro den alcance á los mozaibetes en cuestión y sostengan con ellos verdaderos altercados.

Lo más reprehensible del caso es que esos hechos se cometen en las barbas mismas de la autoridad, como aconteció el domingo que los presencié impasible el guarda rural de Vilaseca señor Martín.

Preciso es que se tenga entendido que el tiro es una diversión pública á la que todos los que gustan pueden concurrir, y que no se eche en olvido muy especialmente, que el tiro es un espectáculo que se verifica con el competente permiso de la superior autoridad gubernativa constituyendo cuanto á su celebración se oponga un verdadero atropello que no puede ni debe tolerarse.

En vista de estas manifestaciones, esperamos que las autoridades tomarán las oportunas medidas á fin de evitar la repetición de los abusos que he hecho público.

Reus 16 Mayo.

J. Durán.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Convocados por el señor Alcalde don José M.^o Borrás, se reunieron en la tarde de ayer varios comerciantes en granos y harinas y panaderos de esta ciudad, al objeto de encontrar un medio para que el pan no alcanzara un precio excesivo.

Creemos, dada la buena amistad que reinó en todos, se llegará á una fórmula conveniente al público en general.

Ha llegado á Barcelona el eminente orador M. Rdo. padre fray Paulino Alvarez, provincial de la Orden de Predicadores en Andalucía y Méjico, quien se dirige á Viena para formar parte del Consejo de Padres Provinciales de la Orden que se ha de celebrar en aquella capital el día 20 del corriente.

Dice «La Opinión» de Tarragona del domingo:

«Ayer se presentó en nuestra Redacción una comision de operarios de la fábrica de harinas de los señores Mangrané é hijos de Guix, para manifestarnos que, á contar desde el dia primero del corriente, sin haberlo pedido ni hecho indicación alguna, se les habia aumentado el salario. Al hacer público el agradecimiento que todos muestran á la casa que con tanta consideración como generosidad les trata, no podemos menos de unir nuestro aplauso, á dichos señores Mangrané é hijos de Guix, por la solicitud con que atienden á sus dependientes en las difíciles circunstancias por que atraviesa la clase jornalera.»

El sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 20 del corriente ha de constar de 25.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á cinco pesetas; distribuyéndose 875.000 pesetas en 1.250 premios.

Debido á las circunstancias por que atraviesa la nación, es muy probable que hoy no se celebra la acostumbrada recepción en corte con motivo del cumpleaños de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII.

En la noche de anteayer celebró su beneficio la sección dramática de la sociedad «El Alba». Púsose en escena la pieza en un acto «Diners ó la vida», que fué desempeñada con bastante perfección por los jóvenes aficionados que en ella tomaron parte. Siguió luego un monólogo representado por la señora Canaval y el señor Curbells, que lo fué muy bien; otorgándose el numeroso público que llenaba la sala de espectáculos de la Sociedad, nutridísimos aplausos.

En el intermedio del segundo al tercer acto se leyeron poesías por varios jóvenes de la referida sociedad, y por fin de fiesta se estrenó una pieza en catalán, original de uno de los aficionados de la sección dramática, que fué bien recibida del público, si bien se notan algunos defectos.

A consecuencia de las lluvias, muchos torrentes y rieras han experimentado crecidas avenidas; la de Snn Pol, junto á Callella, arrastró un carro, cuyo conductor se atrevió á cruzarla, hasta caer el mar donde fué hallado por la Guardia civil tumbado en la orilla y ahogados el conductor y la cabañería.

El infeliz, llamado José Pujadas Dalmau, era casado, de 49 años de edad y vecindado en Arenys de Mar.

El Emmo. Cardenal Casañas ha publicado una interesante exhortación pastoral que sobre la guerra empañada con los Estados Unidos dirige á sus diocesanos. Trátase de un documento de suma importancia.

Segun noticias, seguirá trabajando la fábrica de Bertrán de la villa de San Feliu de Llobregat, resultando un infundio la version del paro que puso en zozobra á los obreros de aquel grandioso centro fabril.

Leemos en «El Norte de Castilla» de Valladolid del 14:

«Una horrible desgracia acaeció en la noche de ayer, y hubiera tenido más fatales consecuencias si se verifica algunas horas más tarde, cuando los vecinos de la casa en que ocurrió se hallasen entregados al descanso.

En el piso entresuelo de la casa señalada con el número tres, de la calle Nueva de San Martín, habitaba un sujeto completamente solo, que se dedicaba al oficio de curandero.

Anoche, como de costumbre, se retiró á su habitación en estado algo alcohólico, y echándose en la cama, encendió, segun deducciones que se han hecho, un cigarro.

Sin duda alguna, la cerilla debió quedar encendida, ó una chispa del cigarro cayó sobre las ropas del lecho, pero es lo cierto que no tardó en prenderse fuego á toda la cama, formándose en la habitación una verdadera nube de humo.

Un vecino de la misma casa, que á las once y media se retiraba á su domicilio, vió con sorpresa que de la habitación indicada salía gran cantidad de humo, y, sospechando que se trataba de un incendio, dió la voz de alarma, acudiendo inmediatamente los serenos de la vereda y el cabo Luciano Fandín.

En vista de que la puerta no se abría, á pesar de llamar repetidas veces, decidieron echarla abajo, siendo horrible el cuadro que se presentó á su vista.

En una de las dos habitaciones de que constaba el referido piso yacia cadáver y completamente carbonizado el vecino que lo habitaba, estando su cuerpo en el suelo apoyado en una silla y teniendo en la mano una botella con alguna cantidad de vino.

Los piés y las piernas estaban carbonizados, no presentando en la cara contracción alguna, de donde se deduce que la muerte debió ser por asfixia, sobreviniendo después la cremación.»

En los exámenes celebrados en la Audiencia territorial, para Secretarios del Juzgado municipal, han obtenido título oficial, entre otros, don José Royo y Roca, natural de Tarragona; don Víctor Cabré Cedó y don Rosendo Sabaté Font, de Tivisa, y don José Maimó Viscarri, de Ginestar.

Por el ministerio de la Guerra se ha prohibido el embarco á Filipinas de las familias de los jefes y oficiales destinadas á aquel ejército y que deben marchar esta semana.

El Ateneo barcelonés ha publicado, formando un esmerado folleto, el estudio necrológico acerca del ilustrado crítico tarraconense don José Yxart, escrito por don Juan Sardá.

Los días 20 y 21 del presente mes se verificarán exámenes de enseñanza libre y el 23 y 24 exámenes de reválida en la escuela normal de maestros.

Representaciones en general.

March & Balsells
Depositarios de especialidades y productos farmacéuticos

REUS.—MERCERIA, 4, 2.º.—REUS

Con motivo de la inauguración del local que con el número 21 de la sección 4.ª tienen instalado en la Feria-Concurso-Agrícola los señores Garriga hermanos y Agell, de Sans, fueron obsequiados varios amigos particulares de dichos señores y representantes de casi todos los diarios de la localidad con un espléndido y bien servido banquete en la Vaquería del Parque de Barcelona, pronunciando con tal motivo entusiastas brindis los señores Basegoda, Coria, Pascual, Olivé, Parpal, Montaner, Laporra, Ballester y otros, coincidiendo todos en hacer votos por el buen éxito del certamen en general y por la prosperidad de la razón social que oficiaba de anfitrión.

El señor Ballester, activo viajante de la casa, resumió en nombre de sus principales, con acierto digno de encomio, los brindis, siendo muy felicitado por su festiva y oportuna argumentación. Después de la comida pasaron los convidados a visitar la instalación, habiendo sido muy elogiados los productos nacionales que en ella figuran, así como el autor del proyecto señor Arnau, pintores señores Guarro hermanos y Junyent, escultor señor Riera y carpintero señor Daura.

Los Sres. Garriga hermanos y Agell recibieron numerosas y justas felicitaciones con motivo de la fiesta celebrada.

Por si no fuera bastante el ardoroso anhelo con que nuestros bravos marinos mercantes piden el corso contra el yanki fementido, ahí va una lista de los barcos indefensos que piráticamente nos han apresado hasta ahora:

- Vapor «Buenaventura» de 2.100 toneladas de Larrinaga y Compañía.
- Vapor «Pedro», 2.556 toneladas, propiedad de la compañía La Flecha, de Bilbao.
- Vapor «Panamá», de 2 556 toneladas, de la Compañía Trasatlántica.
- Vapor «Catalina», de 4.795 toneladas, de Pinillos, Saez y Compañía, de Cádiz, cargado de algodón y duelas.
- Vapor «Miguel Jover», de 5.500 toneladas, propiedad del marqués de Gélida, de Barcelona.
- Vapor «Sanitruna», de 1.785 toneladas, de la casa Larrinaga.
- Goleta «Trinidad», de 49 toneladas de don Jaime Prats, de la Habana.
- «Cándida», de 51 toneladas, de don Pedro Paz, (Habana) cargada de carbón.
- «Antonia», de 50 toneladas, de don Francisco Colomar, de la Habana, cargada de azúcar.
- «Sofía», de 49 toneladas, de los señores Pascual y Compañía, de la Habana, cargada de azúcar.
- «Matilde», de 64 toneladas, de doña Matilde Alemany.
- «Canelita», de 49 toneladas, de la Habana.
- Vapor «Guido», de 3.133 toneladas, de la compañía La Flecha, de Bilbao.
- La goleta «Engracia» que salía de Cabañas para la Habana, con cargamento de pescado.
- La goleta «Lola», capturada por el vapor «Dolphin».
- Y el vapor «Argonauta», de 606 toneladas, apresado en aguas de la Habana.

Las ventajas que tiene sobre el aceite comun son incontestables
 (Desconfiar de las imitaciones.)
 Manacor de Mallorca diciembre 1887.
 Habiendo prescrito en «Emulsion

Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, a muchos de mis enfermos, debo manifestarles los buenos efectos obtenidos con el empleo de dicho farmaco en todas aquellas afecciones en que el aceite de hígado de bacalao se encuentra indicado, especialmente en la «tisis», «escrofulismo» y «linfatismo», lo que tengo el gusto de manifestarles para su satisfacción.

GULLERMO NADAL.

ERRORES QUE DEBEN DESVANECERSE.

Ningún remedio, ya sea untura, parche, u otro, puede curar ni una sola hernia si quiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues a estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón a ser insuficientes para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A las madres

Antes de sacrificar a vuestros hijos con un vendaje sucio, incómodo y peligrosos consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio mas pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de CAUTCHOUC con resorte, atestigüándolo así el número ya importante de criaturitas curadas por tal medio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSÉ PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento

LA CRUZ ROJA

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

SECCION COMERCIAL

J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUIN SOCIATS.
 Reus—calle Sta Ana, 26.—Reus
 Cierre de la Bolsa de Barcelona a las 4 de la tarde de ayer:

	Del día 14	Ayer
Interior	45'40	45'45
Exterior	60'15	57'75
Amortizable	00'00	54'50
Cubas 86	59'25	59'00
Cubas 90	47'25	47'50
Ext. París	33'75	33'50
Aduanas	72'50	71'75
Nortes	20'20	19'80
Francia	17'60	17'40
Filipinas	00'00	00'00
Oblis. 6 p ^o Francia	63'00	63'00
» 3 p ^o »	33'62	33'62

GIROS
 París 79'00 75'00
 Londres 45'25 44'50

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuentos de cupones, compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos países.

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27
 Cotización en Barcelona a las cuatro de la tarde.

	DEL DIA 14	AYER
Interior	45'35	45'45
Exterior	60'10	57'80
Colonial	00'00	00'00
Nortes	20'25	19'85
Francia	17'70	17'40
Filipinas	53'00	60'00
Cubas 86	59'25	59'00
Cubas 90	47'25	47'50
Aduanas	72'00	72'00
Oblis. 5 p ^o Almansa	69'75	70'75
Idem 3 p ^o Francia	33'50	33'50

PARIS
 Exterior 33'75 33'50
 Nortes 00'00 00'00

GIROS
 París 79'00 75'00
 Londres 45'25 44'50

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.
 Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D Juan Vallés Sureda, D Juan Llauredó Prats, D Juan Vallés Vallduvi y D. Francisco Prius Demestre.

Londres	90 dft	
Idem	8 div	
París		73'00 opers.
Marsella	8 div	

VALORES LOCALES Dinero Papel Op.

Gas Reusense	0'0	0'0	0'0
Industrial Harinera		750	
Banco de Reus		500	
Manufacturera de Algodón		475	
Compañía Reusense de Tranvías		100	
Compañía Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100		150	

MERCADO DE REUS.

16 Mayo de 1898.

Los precios de las ventas fueron los siguientes:

Vinos tintos.—Prioratos superiores de 30 a 33 pesetas carga; clase baja de 24 a 25 pesetas; Bajos Prioratos y demás del campo de 22 a 26 pesetas, con tendencia al alza.

Blancos superiores de 30 a 35 ptas. Rosados: de 25 a 30 segun y clases.

En mistelas se han realizado pocas operaciones. Las tintas se han pagado de 70 a 80 pesetas la carga y las blancas de 60 a 70 segun grado.

Espiritus de vino.—Selectos, se cotizan, de 35 grados de 525 a 530 pesetas los 516 litros. Extrafino, de 40 grados, de 650 a 680 pesetas los 516 litros sin casco y con tendencia al alza.

Acetites.—Los de este campo actualmente se pagan de 4'25 a 4'50 pesetas el cuartán (4'13). En depósito con destino al consumo, incluso derecho, de 4'50 a 5 pesetas; idem del Urgel de 16 a 17 reales idem; Arriera de 15 a 16 reales id. con tendencia a la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las cuales se han colocado de 42 a 44 pesetas el saco de 58 kilos, con tendencia al alza.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de mollar en cáscara se han colocado de 55 a 60 ptas. el saco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 100 a 105 pesetas quintal de 41'60 kilos idem planeta de 110 a 120 pesetas idem; id. largueta de 90 a 100 ptas. idem y la comun de 90 a 95. Tendencia al alza.

Algarrobas.—Se pagan de 6'75 a 7 pesetas quintal (41'60 kilos).

Arvejas.—Se pagan de 14'12 a 15 pesetas cuartera, segun clase. Existencias escasas.

Habones.—Se cotizan de 11'75 a 12 p. setas idem.

Maiz.—Se colocan algunas partidas de 13 a 14 pesetas segun clase y procedencia.

Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase, a 8'50 pesetas, de Urgel, de 7 a 7'50 pesetas.

Habichuelas.—Se pagan de 26 a 27 pesetas cuartera, segun clase.

Recomendaciones

A. TORRES Pintor

necesita un aprendiz. Ganará enseñada. Darán razón arrabal alto Jesús 30, 3.º y calle San Pancracio, taller.

En venta

Lo está una casa de la calle de Rasetta de Salas, número 16; y una tienda de pesca salada en un punto muy céntrico de esta ciudad.
 Informarán en esta Imprenta.

MEDIAS Y CALCETINES

Se confeccionan a medida, a gusto del parroquiano, con la más completa perfección.
 Especialidad en listados, por el medio más adelantado, sin necesidad de cortar el hilo.
 Se fabrican llevando el algodón y cuidando de poner dicho artículo. Precios reducidos.

ELVIRA LLAURADÓ

Calle S Jaime, N.º 2, piso 3.º

Piso para alquilar

Lo está uno situado en la calle de Llovera (Padró) número 23. Reune inmejorables condiciones y se alquilará por un precio módico.

Administración de Consumos

ESTADO de las especies que se han adeudado hoy día de la fecha.

ESPECIES	PTAS.	Cs.
Vino de cosechero		
Vino forastero	216	50
Mistela		94
Vinagre		
Cerveza		
Aguardiente	11	25
Licores		
Alcohol		
Petróleo	4	
Aceite	35	50
Grano	10	55
Garbanzos		
Harina	114	
Sémola	1	50
Despojos (Cras.)	51	60
Pastas y almidón		
Arroz	13	32
Tocino salado		
Id. fresco	134	13
Carne	142	32
Despojos de id.		15
Cabritos		
Conservas		
Aceitunas		
Carbón vegetal	21	65
Id. cok		
Sal		
Pescado fresco	17	05
Comerciantes exportación		
Sal id.		
Sardina salada		
Impuesto transitorio 2 ^o	15	79
Total	805	10

Reus 16 Mayo de 1898.—El Administrador, Antonio Vidiella.

TELEGRAMAS

Servicio particular

Madrid, 16, 2 t.

El Presidente del Consejo de Ministros señor Sagasta ha entregado a S. M. la Reina las dimisiones de los Ministros, las cuales le fueron aceptadas.

El señor Sagasta se ha encargado de reorganizar el gabinete.
 Mientras se resuelva la crisis, las Cámaras suspenderán las sesiones.

Nuestros buques

Madrid 16, 10 m.

Segun noticias de Curacao los cruceros «Vizcaya» y «Maria Teresa» están en aquel puerto tomando carbón. Se añade que otros barcos españoles esperan fuera de aquel puerto.

Alemania contra la alianza anglo-americana

Madrid, 16, 1'40 t.

Un telegrama de Berlin asegura que el emperador de Alemania hará una solemne y aparatosa declaración contra la alianza de Inglaterra con los Estados Unidos.

El emperador Guillermo dirá que dicho acto constituye la señal de alarma dada a las grandes potencias europeas.

Buques yankis a la vista de la Habana

Madrid, 16, 3,45 t.

Se acaba de recibir un despacho de la Habana dando cuenta de que a la vista del puerto y fuera del alcance de los cañones del Morro y de las baterías allí situadas, se han presentado once buques enemigos.

Un parlamento

Madrid, 16, 4'10 t.

El «Heraldo» ha recibido esta tarde un nuevo despacho de la Habana dando cuenta de que se presentó ayer a la vista de aquel puerto un buque de guerra americano que llevaba bandera de parlamento.

El comandante del «Tritón» se acercó con objeto de conferenciar con el capitán del buque enemigo, quien le manifestó que deseaban entenderse con el mismo general Blanco.

El marqués de Peña Plata acudió acompañado de dos generales en un remolcador.

Entonces el comodoro enemigo manifestó que se trataba de convenir un canje entre los dos oficiales prisioneros que los yankis tienen en su poder y dos periodistas que se hallan presos en la Habana.

El general Blanco contestó que lo propondría al Gobierno.

Añade el corresponsal que en la Habana se espera con ansiedad la llegada de la escuadra española.

Termina diciendo que se ha impuesto

a los corresponsales gran reserva acerca de cierta clase de noticias.

Una version

Madrid, 16, 4'20 t.

Entre las versiones que circulan en el Congreso acerca del desenlace de la crisis, la que gana mas terreno consiste en la salida del ministerio de los señores Gullón, Moret, Xiquena y Bermejo.

ULTIMA HORA

Confírmase la suspensión de sesiones

Madrid, 16, 5'10 t.

Al abrirse esta tarde las sesiones del Senado y del Congreso los presidentes han dado cuenta de las comunicaciones remitidas por el jefe del Gobierno, en las que se declara que el Gabinete está en crisis.

Consultadas las Cámaras si se habían de suspender las sesiones hasta que se constituya el nuevo Gobierno, así se acordó.

Detalle de la crisis

Madrid, 16, 5'15 t.

Por conducto que nos merece crédito refiéresen un curioso detalle de la crisis, que en los círculos políticos ha sido muy comentado.

Es el hecho que al presentarse esta mañana ante S. M. el señor Sagasta, manifestó a la Reina que los ministros le habían entregado sus dimisiones, autorizándole para plantear la crisis con S. M. en el momento que lo considerase oportuno y añadiendo que este importantísimo problema debe a su juicio resolverse con detenimiento.

Refiérese que la Reina después de escuchar con atención al señor Sagasta, le contestó en estos ó parecidos términos:

«Creo que el momento ha llegado y no puede ser más oportuno.»

Entonces el señor Sagasta entregó las dimisiones de sus compañeros y la suya, confirmando S. M. sus poderes para la reconstitución del Gabinete.

Conferencias

Madrid, 16, 5'20 t.

El señor Sagasta ha conferenciado detenidamente con los señores Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo, para consultarles sobre la solución mas favorable que puede darse a la crisis. Los conferenciantes han guardado absoluta reserva sobre los acuerdos adoptados.

Proposición Céspedes

Madrid, 16, 5'30 t.

El señor Céspedes, diputado por Madrid, presentará al Congreso, cuando se reanuden las sesiones, una proposición pidiendo se supriman los gastos de representación que vienen percibiendo los presidentes de las Diputaciones provinciales.

Más de la crisis

Madrid, 16, 5'35 t.

El señor Sagasta ha comenzado con gran actividad los trabajos para solucionar rápidamente la crisis.

Ha conferenciado con varios personajes.

Ultimamente ha sido llamado por el jefe del Gobierno el marqués de la Vega de Armijo.

La entrevista ha durado unos quince minutos.

El marqués ha dicho al salir a los periodistas que aunque la crisis parece laboriosa, es por el contrario de fácil y sencilla solución.

Lo que conviene, añadió, es que termine pronto.

El cable de Manila

Madrid, 16, 5'50 t.

Confírmase el restablecimiento del cable de Hong-Kong a Manila.

El almirante Dewey intentó utilizarlo, pero la empresa del cable, que es española, lo impidió.

¡Que se fastidien!

Madrid, 16, 5'55 t.

New-York, 16.—Sigue reinando gran intranquilidad con motivo de ignorarse el paradero de la escuadra española.

El Gobierno, la opinion pública y la prensa se muestran vivamente preocupados con tal motivo.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

